



Mínguez exige que Agrícolas sea declarada de especial interés para evitar su cierre

El regidor se desplaza a Valladolid para hacer ver a la Junta que la supresión del título «incumple» los criterios estadísticos de la norma

SORIA. El alcalde capitalino, Carlos Martínez Mínguez, se desplazó ayer a Valladolid para mantener una reunión con el director de Universidades de la Junta de Castilla y León, Ángel de los Ríos. Sobre la mesa, la supresión de la Ingeniería Agrícola y del Medio Rural anunciada esta semana y la posibilidad de instaurar de cara al próximo curso la carrera de Energías Renovables Agroenergética.

El regidor intentó «hacer ver» a la Consejería de Educación «la necesidad» de «retirar» la propuesta de suprimir Agrícolas puesto que a su juicio «incumple gravemente» el propio decreto. «En uno de sus artículos recoge para la eliminación de estudios criterios estadísticos. Se marca un ratio de 35 estudiantes de nuevo ingreso. Los datos que difunde la consejería señalan que la carrera el Palencia tiene una media de 17 nuevos matriculados mientras en Soria lo deja en siete. Pero es que en el caso de Palencia resultan 17 al sumar las tres especialidades de la carrera. Sin embargo en el caso de Soria las especialidades de Agrícolas y Forestales se computan por separado», explicó antes de reclamar una revisión «de fondo» de una orden que el miércoles inició su tramitación parlamentaria y que con un alto por-

centaje de probabilidad será aprobada en su conjunto gracias a la mayoría absoluta que ostenta el PP en el parlamento.

De igual modo, Martínez Mínguez pidió a De los Ríos que la titulación de Agrícolas sea declarada «de especial interés para Castilla y León» y de ese modo asegurar su continuidad. Se trata de una fórmula que la Junta sí ha empleado en otros casos para salvar titulaciones. Por ejemplo, en Matemáticas (Universidad de Valladolid), Geología (Universidad de Salamanca), Lengua Española y Literatura (Universidad de León) y Español: Lengua y Literatura (Universidad de Burgos). El alcalde socialista considera que las que imparten en la Escuela de Agrarías de Soria cumple esta condición: «Entiendo que tanto Agrícolas como Forestales, por su implantación en una provincia con tanta actividad agraria, son de interés social».

También se refirió el primer edil a «criterios de territorialidad» como la despoblación o la dispersión geográfica. Además, puntualizó, «al estar en la periferia de la Comunidad el criterio geográfico debería importar». «La carrera de Agrícolas pueda captar alumnado de La Rioja, Navarra y Aragón. Al mismo tiempo, los alumnos sorianos que deseen estudiar esta ca-

rrera tendrán un desplazamiento mucho mayor de al menos 200 kilómetros», lamentó.

Todo ello «debería servir», insistió Martínez Mínguez, para que la Junta y la universidad elaboren de manera conjunta «un plan de viabilidad» que «refuerce» la impartición en Soria de estas materias. A ello agregó «la necesidad» de instaurar de inmediato. Energías Renovables Agroenergética. «El desarrollo de Soria y la salida de la crisis no pasa por cortar titulaciones sino por incorporar alguna más», reivindicó.

Una cuestión «política»

El alcalde capitalino se niega a dar por perdida Agrícolas y por eso se compromete a «trabajar» hasta el último momento por impedirlo. «Es el clamor y la voz de los sorianos», mantiene. Bajo su punto de vista «queda claro» que la razón de cancelar el grado no atiende a criterios académicos sino a cuestiones meramente políticas llevadas a cabo «por el PP de Castilla y León, que es el partido que gobierna en la Junta».

Y, «con criterios más que sólidos como los que tenemos hay que doblegar esa voluntad política» para impedir el cierre, finalizó Martínez Mínguez.

ÓSCAR ESTEBAN SANZ